

الإسلام
العلماء

Commentaire [Tafsir] du Hadîth sur
les 3 provenances des rêves, divin,
satanique ou par l'esprit préoccuper.

Par l'imam Ibn Hajar Al-'Asqalani



Le Hadîth :

Le Prophète -*sallâ l-Lahû 'aleyhi wa sallam*- a dit : « **Le rêve provient de trois sources : il peut être une vision opérée par Dieu, ou une attrition provoquée par Satan ou le résultat des pensées qui animent l'intéressé à l'état de veille et se transforment en images au cours du sommeil.** » [Rapporté par Al-Boukhari n°6499 et Mouslim n°4200]

Le commentaire du Hadîth :

Ibn Hajar al-'Asqalani -*qu'Allah lui fasse Miséricorde*- dit : « Tous les rêves se regroupent sous deux catégories :

- ◆ Les rêves qui se révèlent vrais. C'est-à-dire les rêves des Prophètes et leurs pieux successeurs. De tels rêves peuvent se retrouver rarement chez d'autres - c'est le cas du rêve du roi infidèle que Joseph (psl) s'est chargé d'interpréter. Le rêve vrai est celui qui se traduit fidèlement dans les réalités.
- ◆ Le songe qui ne contient aucun avertissement et qui comprend plusieurs sous catégories :
 - ◆ **La première** représente une manœuvre satanique visant à attrister le rêveur. C'est ainsi qu'on voit sa propre tête coupée poursuivre le rêveur. On voit que l'on est tombé dans un gouffre et ne trouve personne pour apporter du secours, etc.
 - ◆ **La deuxième** consiste à voir des anges donner l'ordre de se livrer à des actes interdits ou à d'autres pratiques rationnellement impossibles.
 - ◆ **La troisième** consiste à voir ses propres pensées et souhaits se concrétiser dans le rêve ou voir ce que l'on a l'habitude de faire à l'état de veille ou ce qui préoccupe l'intéressé et arrivera vraisemblablement dans le futur et se passe souvent dans le présent et rarement dans le passé. »

Source : Fath al-Bari, tome 12, page 352-354.